

## Paso Las Leñas: el proyecto del túnel cajoneado hasta que la comunidad despierte y lo exija



**La situación crítica que se vivió en alta montaña por las intensas nevadas reavivó el viejo y constante reclamo de todo el sur provincial acerca de poner nuevamente en la agenda de los gobernantes el Paso Las Leñas, proyecto que Diario San Rafael viene reflejando desde hace más de 20 años en portadas y entrevistas buscando que funcionarios nacionales, provinciales y departamentales avancen en su concreción.**

Concretamente, en las últimas horas, la Cámara de Comercio de San Rafael (CCIA) pidió por la concreción del túnel de baja altura que unirá El Sosneado con la Región de O'Higgins en la República de Chile, ya que consideran que se trata de una obra trascendental para toda la provincia de Mendoza y Argentina. La construcción del túnel trae consigo múltiples beneficios, ya que se hará a 2.300 metros de altura, por debajo del punto de nieve, cuestión que garantizará la transitabilidad durante las 24 horas del año, cosa que Libertadores no lo permite y tampoco Pehuenche.

Enrique Richard, integrante de la Específica de Desarrollo Regional CCIA, declaró a FM Vos 94.5 que, a pesar de los esfuerzos que se realizan desde esa entidad, durante estos últimos años no hubo ningún avance.

«La verdad que es un poco decepcionante que 25 años de trabajo tengan tan pocos resultados. Hay que seguir insistiendo por su concreción porque es muy importante. Hay que involucrar a todos los sectores de la sociedad, a los ciudadanos, ya que se trata de una obra relevante que requiere de mucha inversión y muchos años de edificación, alrededor de 10. Si se hubiera empezado a construir hace 25 años hoy ya estaría listo, hay que hacerlo propio a este tema», aseguró Enrique Richard.

«Paso Las Leñas es un beneficio no solo para el sur de Mendoza, sino para todo el Mercosur por su salida rápida la Pacífico a través de Chile. Pero reitero, no hay una demanda popular por su concreción. La gente con justa razón está preocupada por la inflación y la inseguridad, por eso no se le pregunta nada al político sobre esta cuestión. La gente no tiene conciencia de lo que puede llegar a significar este paso para el desarrollo regional. No se tiene dimensión del crecimiento que podría alcanzar San Rafael en muchos aspectos», amplió.

Después, se refirió a las autoridades gubernamentales y su indiferencia para impulsar la concreción del proyecto. «Hay evidentemente una cuestión de negocio de por medio. Así lo ven en el norte de la provincia, ellos consideran que la construcción del Paso Las Leñas es una pérdida y para nosotros es una ganancia. En este punto es donde debemos demostrar que es una alternativa a Paso Libertadores y que no lo va a reemplazar. Lo bueno que este corredor no estará cerrado, como sucede con Cristo Redentor, sería de un gran alivio en lo que refiere la salida a Chile. El flujo vehicular potenciaría al departamento con una rápida salida al mundo de los cultivos sanrafaelinos», argumentó Richard.

Luego, enalteció la lucha que vienen llevando adelante desde la entidad para que este paso fronterizo se pueda realizar en correlación con el Paso Pehuenche. «Venimos trabajando con mucho empeño desde hace más de 25 años, de la misma forma que se trabajó durante 50 años por el Paso Pehuenche. La Cámara de Comercio estuvo involucrada de forma permanente hasta que se pudo alcanzar ese objetivo. Estamos hablando de 50 años de lucha para instalar el tema y explicar las bondades. Hay que entender que Paso Las Leñas es una alternativa al Cristo Redentor, siendo uno de los mejores proyectos de acuerdo a los estudios que se hicieron en 1998», afirmó el titular de la Específica de Desarrollo Regional CCIA.

«Nos estamos perdiendo una gran oportunidad, la gente debe conocer los beneficios de este paso. Hay que insistir, todavía ni siquiera se han nombrado los miembros del Comité EBILEÑAS. Tampoco se ha llamado a licitación para los estudios de perforación que le corresponden a la República Argentina sobre la traza», precisó Richard.

Durante esta semana se llevaron a cabo distintas reuniones para que el Paso Las Leñas se instale nuevamente en agenda, ya que pareciera que solamente Diario San Rafael y Fm VOS (94.5) se hacen eco de este proyecto, cuando todos los medios periodísticos deberían sumarse al reclamo.

«Ayer se conformó en el Concejo de Deliberante de San Rafael un comité entre concejales del departamento y representantes de la Cámara de Comercio junto a personalidades de la Universidad Tecnológica Nacional y de la Universidad Nacional de Cuyo. La idea es que entre todos le demos un poco más de impulso a esta iniciativa»,



---

concluyó Enrique Richard.